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“商品住房 80～100 平方米的面积最符合
老百姓的居住需求，开发商应加强社会责任
感，避免出现社区实景与广告宣传不相符的情
况，给大家一个实实在在的价格，政府也需要
建设更多的经济适用房和廉租房，使消费者的
购房能力与市场供应有效对接。”上周六，参加
由本报举办的第十二届郑州住交会民声地产
沙龙的高级工程师、郑州市第十一届政协委员
吕庆捷表示。

8月 23日上午，第十二届郑州住交会民声
地产沙龙成功举办，来自郑州市各行业的消费
者代表齐聚一堂，各抒己见，共话民生、共论地
产。来到现场的近20位代表中，不乏如吕庆捷
一样有着政协委员身份，抑或是具备房地产专
业知识的嘉宾，如中原工学院高级工程师武明
霞，郑州共生房地产营销代理有限公司的杜

鹃、齐剑，河南智卓方略广告有限公司总经理
党宇、郑州经济广播电台记者王宁等，但是他
们都有一个共同的“标识”：消费者和郑州晚报
《第一地产》的忠实读者。

在讨论中，所有嘉宾围绕“心中的理想居
所”、“郑州房地产市场现状”、“民生地产的内
涵”等议题展开讨论，即兴发言，气氛热烈。“民
生是全民的，民生地产要给人们提供宜居的、
舒适的居住环境，打造适宜各阶层所需的住房
供应。”嘉宾们大都表示如此观点。此外，还对
《第一地产》和郑州住交会提出了宝贵意见，希
望能够常办常新，真正服务百姓和引领行业，
也建议本报多举办这样的活动，让消费者聚在
一起，就房地产行业的发展前景与所遇问题进
行思想碰撞，倾听民声，使“民声沙龙”成为一
个品牌。 晚报记者 王亚平/文 赵楠/图

民生地产是让百姓住有所居
吕庆捷 郑州市政协委员

现在很多年轻人需要安居乐业，但是市场
上的房子户型设计面积都比较大。对于大多数
人来讲，一些面积在 80～100 平方米左右的户
型更适合大多数人的追求，不但能满足自己居
住的要求，也可以满足家庭来客的需求。

一些开发商在做项目宣传时，广告做
得非常漂亮，但实际情况却相差甚远。郑
州是一座缺水的城市，许多小区在规划时
都加入了水的元素，使小区增添了一些生
机，不过后期维护却很困难，但是如果在景
观上多一些树木，则既方便维护，也给居住
带来了实惠。

前两年房价飞速上涨，并非物有所值，
在很大程度上是一些炒房者抬高了房价，
使房子成为了一种投资品。目前，南方一
些城市的房价已经大幅下滑，郑州的房价
也应该下降，让老百姓可以买得起，住得
上。同时，政府也应该多提供一些经济适
用房和廉租房。

现在是市民购房的较好时机
徐枪栓 公司部门经理

前几年是房地产发展最好的时代，房价可
以在一夜之间上涨600元。那时外地有许多的
炒房团，比如温州炒房团，我的一个温州客户手
中就有几百套房源，需要请专人进行管理，一套
房转手就有好几万的利润。

但是现在随着土地价格的上涨，建筑
成本的增加和人工费用的上涨，房地产行
业比较合理的利润应该在 30%左右，如果
再高就是比较高的了。郑州的房价应该在
每平方米 4000 元左右，目前房价还是有些

偏高，许多市民一辈子不吃不喝也买不起
一套房，但是房价下降的空间不大，即使下
降也不会很多，所以现在是市民购房的较
好时机。

提供不同档次住宅满足消费
许吉华 高级工程师

任何事情都有高潮和低落的时候，房地产
市场也一样。现在，广州、深圳等城市的房价一
直在下降，我认为中国的房地产市场已经到了
一个拐点。

地价一直在上涨，材料和人工的费用也在
涨，同时宣传费用也比前几年多了好几倍，如果
开发商能节省下这一部分费用让利于民，是一
件好事。

目前郑州的房价还有一定的下降空
间，但降价的幅度应该不会很大。前几年，
一些好房子已经满足了一部分人的需求，
在之后的开发过程中，应该提供不同档次
的房子满足更多层次消费者的需求，同时
政府也应该拿出更多的土地满足低收入家
庭的住房需求。

多做实在产品尽量减少浪费
武明霞 郑州市政协常委

政府的功能应该发生转变，从管理型政府
转变为服务型政府，对于现在从出让土地中获
取的收益金，政府应该拿出来回馈到社会保障
用房上，多建一些经济适用房、廉租房等。

在户型设计上应该突出实用的功能，减少
浪费，同时还要注意安全。以前的户型设计，首
先考虑的就是经济、实用，其次再考虑美观，现
在的户型也应该做到这一点，做一些实实在在
的产品，尽量减少浪费。

减少房地产利润的最大化
李彬 热心读者

房地产市场只有和谐才能健康持续地发

展，从现在的市场发展来看，房地产是经济的快

速增长点，起到了拉动 GDP 上升的作用，所以

政府对此也抱有很大的希望，也要求房地产市

场越来越好，但随着房价越来越高，则显现出大

众的弱势，所以郑州只有控制现在房地产行业

追求利润的最大化特点，才能使房地产行业健

康地发展，不然则会一损俱损。

买得起房是现在的最大心愿
李霞 公司职员

我作为一名私营企业的普通员工，有时真

是吃了上顿没下顿，作为城市的弱势群体之

一，现在的房价真是太高了，希望媒体能多呼

吁一下，使房价能够降下来，让普通市民也能

买得起房。

应用梯次消费保障民生购房
匡慧 大学教师

作为一个年轻人，虽然现在住在单位分的

便宜住房里，但是感觉现在的房价还是太高了，

在身边的朋友和同龄人当中，有相当大比例的

人都买不起房子。

房地产作为商品存在，是应该有利润的，但

是房子同时又是一种特殊的商品，它的价值动

辄数十万、上百万，是普通老百姓一辈子的大

事。随着城市框架的拉大，黄金区域的不断增

多，相对在一些位置稍差的地段，政府应该提供

一些保障用地，以满足不同层次的消费者，让市

场上不同的购房群体各取所需。

他们心中的房地产行业处于怎样的发展阶段？购房良机何时出现？他们心中的理想居所是怎样的？他们认为民生
楼盘有哪些特征？8月23日，参加民声沙龙的各位嘉宾表达了自己内心的真实想法。

晚报记者 王亚平 李志敏/文 赵楠/图

李岩 热心读者：郑州现在的房价还
是比较高，但是市场还是有一些刚性需求
的存在，对这一类购房者，希望媒体能多做
一些房产知识的宣传，告知大家应该如何
买房，同时也可趁晚报房展会期间使大家
得到一些购房的优惠。

梁学立 郑州市民：目前郑州的房价
还是有点高，应该在 4000 元左右比较合
理；从目前的市场行情看，还有降价的空
间。“民生地产”最大的表现应该是在硬件
方面，即“看得见 摸得着”的方面，也就是
物业服务好、安全有保障，日常生活便利
就可以了，可以把景观方面的钱省下来，
降低价格。

郭小波 电气行业销售主管：现在是大
多数人买不起房子，或者说要背一辈子的房
贷，收入的大部分都投入到了房产上，这是否
合理，所以在这两年也没有考虑过买房。如
果有可能，希望将来大家都能买得起房子，毕
竟住的好是基础，吃的好是发展。

李楠 热心读者：郑州房地产市场无论
是开发商还是服务商都存在良莠不齐的现
象，当然诚信开发商的楼盘还是很受关注
的，但是广告水分太大。目前不单是郑州，
国内楼市普遍存在新楼盘已售罄现象，但
实际情况是空房率非常高，可是没房的人
一大片，楼价和人均收入不成正比。民生
房的概念还是要贴近民生，让老百姓都买
得起。

范辉 知识产权顾问：谁不希望有一个
属于自己的温馨港湾？但是，面对现在居
高不下的房价，让好多人暂时搁浅了自己
的购房梦，蜗居在不属于自己的小窝里等
待合适的房源。郑州房地产市场还存在有
许多问题，如开发商违约、房子质量问题、
物业管理等，希望郑州楼市能越来越规范，
物业公司尽心为业主服务，报纸上类似的
新闻能少一些。

殷玲 公司策划总监：郑州地产市场目
前还是非常有潜力的市场，刚性需求占据了
很大的比例，90平方米以下小户型的大量出
现，让年轻的置业者、首次购房者和婚房的需
求呈现明显的上涨趋势。民生地产，首先要
价格合理，在各种配套设施方面，可以选择生
活必需的项目来做，以免增加成本，造成房子
定价过高。我理解的民生地产，就是为消费
者提供高性价比的住宅。
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